

# Sequías afectarán exportaciones, prevé el CNA

**JULIO GUTIÉRREZ**

La temporada de sequías en el país preocupa al sector agrícola mexicano, ya que, las exportaciones de los productores se detendrán y se necesitará recurrir a importar insumos básicos, advirtió el Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

“Habrá más afectaciones por la sequía, por supuesto, vamos a producir menos y eso desencadenará más importaciones y menos exportaciones de ciertos productos”, afirmó Juan Cortina Gallardo, presidente del CNA.

Señaló que aunque el campo mexicano tiene la capacidad de producir insumos para toda la población y de esta forma no se incrementen los precios, hay productos que requieren que toda la cadena de valor esté en orden para poder distribuirlos en el territorio, de ahí las actuales preocupaciones por la temporada de sequías.

“Todos los productos son afectados. Seguramente habrá menos aguacate, menos papa, hay menos azúcar, vamos a exportar menos que el año pasado, y también maíz, vamos a tener un año récord en importaciones de maíz y todo está unido a esta problemática”, mencionó el presidente del CNA.

Otro de los temas que aquejan al sector primario de la economía, enfatizó, es la inseguridad que se vive en las carreteras del país, pues dicho problema afecta el costo final al consumidor y a los productores y proveedores de insumos.

“Es muy amplio (cuánto le cuesta al sector la inseguridad). Los aguacateros viven una situación, los limoneros otra, los productores de papa, pero nos afecta a todos y debemos arreglarlo como país”, puntualizó Cortina Gallardo, al mismo tiempo de señalar que el cambio climático tiene severas consecuencias en el campo nacional.

Por otra parte, el presidente del CNA refirió que los paneles que tendrá México con Estados Unidos y Canadá sobre el maíz transgénico no son la mayor preocupación que tiene el sector primario.

El CNA, junto con otras asociaciones de productores, presentó una iniciativa llamada Por Nuestro Campo. Con esta propuesta se busca que todos los productores del sector sean escuchados, que haya apoyos económicos, mayores inversiones en infraestructura de agua y que haya seguridad para trabajar.



▲ Por la sequía seguramente habrá menos aguacate y se enfrentará un año récord en importaciones de maíz, pronostican. Foto La Jornada

